
水保のビジョン構築研修報告
　                                                自治会 会長 今井薫
　梅花の候、皆様方には御健勝にて御過ごしの事とお喜び申し上
げます。平素は自治会活動やまちづくり活動に深い御理解の下に
ご支援ご協力を賜りまして誠に有り難う御座います。
　年度末を控えて気ぜわしい中では御座いますが、自治会3役、
協議員9名、まちづくり各部長、副部長、プラン構築部員、総勢32
名の参加の下に、水保ビジョン構築研修会を計画通り実施致しま
した。当日は、守山市市民生活課の赤井課長、速野会館の増田
館長等のご臨席を賜りまして、赤井課長より開催に先立ち、「これ
からの自治会運営、まちづくり活動は、自主、自立の発想で特徴を
出した運営の大切さ」と　「リーダーとしての自覚と実践力」が、重要
ポイントだろうと考えていますとの挨拶があり、研修に入りました。こ
れは事前より付箋に「各自の思いを記載する」中で当日持ち寄り、
Ｎ-200枚と、多くの御意見が寄り集まりました。自治会活動、農業
関係、健康福祉、地域教育PTA、開発関係等、15の切り口で分類
して、総勢を3グループに分かれて、付箋の記載内容を読み上げ、
課題の本質を洞察しながらディスカッションして、同類項を集めて
表題を記入して、繰り返し小分類、中分類、大分類として「表札を
記入」　KＪ手法にて、まとめ上げました。今後、更に個々の付箋記
載内容を分析して改善案の策定、又　プラン構築部アンケート意
見も組み込みながら進めて行き「水保の中、長期ビジョン」を完成
して行きたいと考えています。
　この研修の狙いは、
　①広く町民の思いと希望を吸い上げる事。
　②研修会に参加して当事者意識とモチベーションをアップする。
　③水保の進むべき方向を「水保ビジョンとして構築」明確にする。
　④これを「水保のありたい姿」として位置付け、年次　課題をテー
マとして活動計画に落とし込み実践して行きます。
　今後の進め方は、完成すれば全容を広報誌で皆様にお伝え、ま
ちづくり全体会議での報告会、集落センターに常時表示等しなが
ら「水保町の将来への羅針盤」として町民が共有する中、活用して
行きたいと考えています。
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　平素は水保自治会運営に深いご理解とご支援をいただき誠にありがとうございます。
　今年度もいよいよ年度末を迎えつつありますが、年度初めにご承認いただきました事業計画と予算に基づき、ほぼ計画通り執行させ
ていただくことが出来ました。
　更に非定常事業としては、宮世話様からのご要望で樹下神社鳥居のしめ縄を
新調させていただきました。 （右の写真をご参照下さい）
　また、自治会要望として町内の道路・水路の補修及び防犯灯の設置等を
守山市の予算で実施することが出来ました。このような事業が出来ましたのも
町民の皆様方のご理解とご協力の賜物と深く感謝しているところでございます。
　さて、昨年12月の臨時総会で決定していただきました通り、
来年度から自治会と農業組合の組織が一部変わります。
具体的には、
          ①自治会副会長の２名体制（内１名が農業組合長を兼務）
          ②協議員の各町４人体制（内１名が女性）
          ③自治会近代化施設部（会計）の農業組合への移管
          ④農業組合理事の６人体制（各町２名）
等であります。
　これらの体制構築に向け、今、自治会協議員や農業組合役員の方々にご尽力していただいているところでございます。
　来年度からこのように自治会と農業組合が有機的に新しい体制でスタート致しますが、それぞれの新体制がスムーズに船出して無事
航海できますよう町民皆様方の暖かいご支援とご協力をいただきますよう重ねてお願い申し上げます。
　最後になりましたが、私ども自治会役員も今年度末でその任期を終えます。 この１期２年間、無事自治会運営が出来ましたのも町民
皆様方の深いご理解とご支援の賜物と心より厚くお礼申し上げます。　ありがとうございました。

通学路立番小屋の寄贈について

  速野小学校近くの地球市民の森の園路入口付近に、下
記の方の御厚志により、昨年12月に立番小屋を作る事が
できました。
　西町墓の下の立番小屋と併せて、児童の登下校時の見
守りスポットとして、活用させていただきます。ありがとうご
ざいました。

 ○鉄骨材料及び加工、据付け一式　今井　喜彦　様
　
 ○ポリカ波板材料一式　　　　　　　　金岡 智恵美　様

  平素より通学路立番の運営につきましては、PTA（25名）・
自治会関係役員等（23名）・老人クラブのボランティアの皆
様（35名）により、子供達の登下校を見守り、声かけしてい
ただいております。
  また、昨年11月より、朝の登校時にも立番を、有志の方々
（12名）によりご協力いただいております。当番の皆様、い
つもありがととうございます。
　水保の子供達を、町内全体で支えていき、安心して通学
できる環境づくりに取組んでいます。
 

通学路立番の運営について

～ 随時、ご協力いただける
ボランティアを募集しております ～



1 集落センターの二階トイレの設置　守山市に補助金の要望提出 ◇ 平成22年度の守山市予算計上済み。

2 今井将文さん宅前、国道に消火栓の新設要望 ◇ 平成22年度の守山市予算計上済み。

3 市道１２号線の排水溝設置要望・・・現在調査、設計中・・22/2工事実施。 ○ 2010/2/末　完了予定

4 明富中学校前の南交差点の凹み修正・・・済 ◎ 実施済

5 西町　藤原繁雄さん宅西側石垣の撤去要望　⇒　嘉田知事の許可願い実施済み ◎ 実施済

6 今浜 ‐ 水保線県道の出入り口拡幅　⇒水保生活道路の出入りし易い様　4ヶ所。 ◎ 実施済

7 観音寺と浜街道取り付け道路崩れ修理依頼・・・11/末　済 ◎ 実施済

8 防犯灯の新設申請　⇒　二ヶ所　(正覚寺墓下通学路近辺と園内) △ 園内は平成22年度　滋賀県公園課で施工予定

9 今井米二さん宅前の地下水槽の上面にコンクリート打設・・21/5、実施済。 ◎ 実施済

10 西村学さん宅裏　排水路の水溜りの改善済 ◎ 実施済

11 西村和雄さん宅と北村昇さん宅間の道路沈下水溜り修正工事 ◎ 実施済

12 藤田新一さん宅前生活道路とエッジの破損、街灯柱の補修 ◎ 実施済

13 新通学路予定地の「横断歩道」右岸、左岸共に設置 △ 警察、教育委員会、市民生活課に要請中

14 Ｒ-477　おうみんち北交差点に信号機の設置 △ 毎年要望書提出継続中

15 小山栄子さん宅裏　西側道路電柱に防犯灯の設置要望。 ◇ 22年度自治会予算にて実施予定(50％補助有)

16 天神橋花壇下北側の今井利雄さんの田と市道間の擁壁設置 ◇ 守山市より予算化して実施の方向連絡有

17 西村雅行さん宅と今井貴介さん宅間の排水溝の底打ち工事 ◎ 実施済

18 今井宏彰さん宅入り口道路下排水管詰り有り滋賀県に改善要望提出 ◇ 滋賀県より予算化して拡径し実施の方向連絡有

19 下村宗行さん宅～小山安男さん宅の小屋の里道までの舗装工事依頼・・・二年後との返答 ◇ 里道であり平成23年頃実施予定連絡有

20 下村賢二さん宅　前排水路の底打ち要望 △ 22.02.12　要望書発行

No. 要　望　内　容
実施
状況

　　　備　考

町内のあちこちで、悲しいことにフンの持ち忘れが見られます。
周辺住民の方ばかりでなく、ちゃんとマナーを守っている飼主さんに
も迷惑です。
かわいい犬・猫たちのためにもマナーを守って下さい・・・・・

犬・猫の飼主の皆様へお願い！

散歩のマナー

 知ってる？

犬のしつけは

 大丈夫？

フンの後始末も
忘れないで！

左義長
１月１１日

お菓子作り　１１月２１日

写真で見る平成２1年度自治会活動　（ほんの一部です！）
今年度は、新型インフルエンザの流行で、防災訓練と町民交流会が中止となりましたが、春と夏のお祭りをはじめとして、今年度も色々な行事、活
動がおこなわれました。これまでのコスモスで掲載できなかった活動のほんの一部ですが、取材写真で紹介します。

平 成 2 1 年 度  自 治 会 要 望 一 覧 ◎　実施済　　○　進行中　　◇　着工予定　　△　未定　　×　却下

敬老会
９月２０日

新成人　おめでとうございます

今井 貴士さん   （今井 悟様方）
西村 一馬さん   （西村 学様方）
吉川 亜衣梨さん （吉川 由信様方）


